

Seis millones de pobres más en México (El Financiero 04/03/10)

Seis millones de pobres más en México (El Financiero 04/03/10) Ivette Saldaña Jueves, 4 de marzo de 2010 Subiría la cifra a 53 millones a causa de la crisis. Necesitaremos 10 años para generarles un empleo: De la Cruz. Preocupante, la caída de inversiones en las industrias intensivas. La crisis económica en México incrementaría el número de pobres en seis millones, con lo que subiría la cifra que dio el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, de 47 millones en 2008 a 53 millones en 2010, afirmaron integrantes del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey. José Luis de la Cruz aseguró que "si esos cinco o seis millones entran en la pobreza hoy necesitaremos de ocho o diez años para lograr generarles un trabajo que los haga salir de la pobreza".

Desafortunadamente para 2010 sólo se prevé crear 275 mil empleos, estimándose un crecimiento del PIB de 4.1 por ciento. La misma Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) afirmó que como la economía mexicana fue de las más afectadas por la crisis seguramente aumentará la pobreza, aunque no dio cifras de cuánto podría subir en 2009. Recientemente la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, informó que de 2007 a 2008 aumentó el número de pobres de 31.7 a 34.8 por ciento del total de la población de México, y en ese mismo periodo el porcentaje de indigentes subió de 8.7 a 11.2. La Cepal estimó que en 2009 en toda Latinoamérica se incrementó el número de pobres en nueve millones de personas, de las cuales cinco millones serán indigentes, con lo que habrá 189 millones de latinoamericanos en pobreza al término del presente año, y de éstos 76 estarán en la indigencia. Deterioro De la Cruz dijo que además de subir el desempleo hay un grave deterioro en la calidad del empleo en México, pues en 2009 el número de trabajadores en la informalidad se elevó en 938 mil personas, lo cual significa que hay 12.6 millones en ese sector, es decir que ya hay menos mexicanos laborando en la formalidad, pues sólo suman 12 millones. Además son cada vez menos los empleos permanentes que se generan y más los temporales. Por ejemplo, en enero de 2010 hubo 115 mil 791 trabajos permanentes menos, mientras que en diciembre de 2009 se crearon 118 mil 968 eventuales. El salario mínimo de un mexicano entre 1987 y 2005 perdió la mitad de su poder adquisitivo, y los últimos cinco años no se ha podido recuperar ese 50 por ciento; al contrario, sigue en declive. Tan sólo en 2009 tuvo otra merma de 4.5 por ciento. Y la capacidad de compra podría seguir cayendo porque la inflación proseguirá al alza en 2010, al estimarse de 5.5 por ciento para todo el año. En conferencia de prensa en la que presentaron el estudio de ese Centro, elaborado también por Carlos Canfield, De la Cruz afirmó que desafortunadamente el gobierno federal sigue aumentando su gasto, en especial el corriente, como lo hizo en 2009, cuando lo incrementó 227 mil millones de pesos más que en 2008. Además incurre en errores como equivocarse en las prospectivas en materia petrolera, un área que debiera dominarse, y el gobierno sigue endeudándose. Dijo que ya hay signos de recuperación, luego de la peor crisis que hemos vivido en las últimas ocho décadas, sobre todo en el sector industrial. Preocupa el mercado interno, que tuvo fuertes caídas en 2009 y que tardará en recobrase, esperándose que la mayor actividad se dé por el impulso de factores externos como las exportaciones. También preocupa que sean bajas las inversiones en industrias intensivas en mano de obra como la construcción, porque en 2009 hubo subejercicios en las inversiones públicas y una caída de 20.9 por ciento en las del sector privado.